



編集・発行 (株)日本時事評論社 〒753-0817 山口市吉敷赤田四丁目6番38号 電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

日本時事評論 www.nipponjijihyoron.co.jp 購読申し込み、書籍の案内、過去の記事の紹介は本紙公式ウェブサイトまで。

- 紙面案内 ② 電波オークション導入で利権廃止へ／巷露 ③ 校則問題の本質は家庭の教育力 ④ 国家の運命がかかる「グリーン成長戦略」

〈天録時評〉 家族の保護や敬神崇祖に夫婦同姓が不可欠 先祖に感謝し子孫に責任を持つ生き方を

選択的夫婦別姓制度に反対する丸川珠代男女共同参画担当大臣が、野党やマスコミから筋違いの批判をされている。夫婦別姓は家族の一体感を失わせ、子供の混乱などを招く。さらには先祖供養の軽視が先祖との関係性を見失わせ、自己の存在の原点を見失わせることにもつながり、導入の弊害は大きい。こうした社会にとって重要な制度の変更は、その制度の弊害が社会や国民にとって深刻でない限りは行うべきではない。家族の絆や一体感を強め、わが国の社会の根幹をなす敬神崇祖を大切にするために夫婦同姓制度の維持は不可欠である。

政治家の信念

東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会会長に就任した橋本聖子氏の後任として、内閣府特命担当大臣(男女共同参画)兼国務大臣(東京オリンピック・パラリンピック競技大会担当)に就任した丸川珠代参議院議員が、選択的夫婦別姓制度の導入に反対していることが国会で取り上げられた。野党やマスコミから菅総理の任命責任を問う声が上がった。

丸川男女共同参画担当相への批判は筋違い

丸川氏をはじめ高市早苗前総務相、古屋圭司元国家公安委員長ら衆参議員五十人の連名で、今年一月に選択的夫婦別姓制度への反対を呼び掛けた文書を、自民党系の地方議員に送ったことが問題とされた。しかし、夫婦別姓制度の導入を政府は決定してないし、昨年十二月に閣議決定された第五次男女共同参画基本計画にも「婚姻後も仕事を続ける女性が大半」となっている。丸川氏が夫婦別姓に反対している。丸川大臣が夫婦別姓に反対している。丸川大臣が夫婦別姓に反対している。

家族の問題

夫婦別姓問題は、単に男女平等だけに関わる問題ではない。むしろ、法律的には、男女どちらの姓でも選択することができるとは、法的には男女平等である。だからこそ、最高裁大法廷は、夫婦同姓を定めた民法の規定を合憲とする判決を行ったのである。

敬神崇祖を大切に

親子が同一の姓であることは、家族の絆や一体感を強めることに役立つからこそ、最高裁も判決で「家族の呼称として意義がある」と認めている。わが国でも離婚は増加傾向にあるが、別姓制度を導入して、絆を弱め、一体感を失わせるような政策を導入する必要はない。

あることの自覚が強まり、感謝の念も高まる。さらには、先祖の存在を認識することによって、自己の存在確認や自己を自己として認識する、いわゆるアイデンティティの確立にもつながる。また、先祖に感謝することによって、社会に役立つ生き方を心掛けることにもなるのである。われわれの精神のあり方や、社会の根幹に大きな影響を与える制度変革は、その制度が大きな弊害をもたらしていることや、制度変革によって社会に大きな利益をもたらす場合に限定すべきだ。夫婦同姓制度の弊害は大きくない。夫婦別姓制度の導入を求めている人々の理由は、多くは個人的感情に立脚するものだ。婚姻に伴う姓の変更による不便さや煩わしさは、通称の使用などでできるだけの不利益を減少するような政策が必要だ。しかし社会生活を営む以上、少々の不利益は我慢すべきだ。別姓制度を導入すれば子供の姓をどちらにするのかの混乱も予想され、また新たな問題が生じてくる。同姓制度の維持こそが社会の利益につながるのである。

安達株式会社 MAYUYA 原料づくりから製品づくりまで 絹と共に、「シルクの総合メーカー」

TOKYOヴァンティアグループ TVG 東京 千葉 埼玉 美容室グループ http://tvginfo.co.jp

株式会社 Fin Link 代表取締役 島田 慎二 Shinji Shimada 〒111-0035 東京都台東区西浅草3丁目23番地12号

株式会社エムケーサポート MK SUPPORT 代表取締役 金沢 勝男 Kanazawa Katsuo 〒454-0824 名古屋市中川区葛元町2丁目79-7

有限会社 菅 鐵 工 代表取締役 菅 信匡 〒799-2651 松山市堀江町甲589-3

サカイ創建 www.sakai.co.jp 総合建設 愛知県小牧市 大字三ツ濶字 西之坪1138番地 ☎0568-72-3666

Cozy SUPPORT コジー店 Ag Cu+ ショッピングシティ・ベル内 ☎090-9761-3039

協和テキスタイル 福井県丹生郡越前町陶の谷28-10 TEL 0778-32-3039 kyowatex@angel.ocn.ne.jp

NOEVIR ノエビア化粧品 〒742-1105 平生町大野北 TEL090-2291-6139

野鳥の森皮膚科クリニック 院長 赤松 真木 愛知県岡崎市竜美町1-21 TEL 0564-72-7555

シオン音楽院 チェロ・ピアノ・声楽 初めの方から 専門家へのコースまで... ■富士スタジオ 静岡県富士市平垣本町6-3 ■大阪スタジオ 大阪府箕面市箕面5-5

J & B 企画 本社：神奈川県大和市 支店：八王子・相模原

〈天録時評〉

電波オークション導入で利権廃止へ

電波の有効利用と言論の多様化を

接待問題で揺れた総務省には衛星放送よりも大きな電波利権がある。すべての職員を対象とした調査を行うべきだ。さらには電波オークションを導入して、公平、透明な行政を行うべきである。

大きな利権

菅総理の長男による総務省幹部の接待問題は、国家公務員倫理規程違反で十一人が減給や戒告などの処分を受け、東北新社の社長が辞任、さらには七万円の接待を受けていた山田内閣広報官も辞職して、幕引きとなった。野党やマスコミは

「チャンネルや囲碁将棋チャンネルなど八つの衛星放送チャンネルを手掛けている。総務省は再編や新規参入を進めていた。」

菅総理の長男にだけ焦点を当てて追及していたが、総務省が持つもっと大きな電波利権という本質的な問題には触れようとしていない。今回の長男が勤める東北新社が総務省幹部を接待した背景には、衛星放送のチャンネル割当問題があったと指摘されている。東北新社は、子会社を通じてスタ

「その後さらに、NTTの澤田純社長による総務省幹部の高額接待が明らかにな



▼東京大阪間を一時間で結ぶリニア中央新幹線は、二〇二七年に品川―名古屋間の一部開業を目標としています。静岡工区

水全量を求めています。知事は「県外流出は水一滴でもまかりならぬ」と発言していますが、このような実現不可能な発言は、政治家としても行政のトップとしても不適切です。

▼リニア静岡問題を論議する子東京都知事が誕生したの

リニアの早期開業を

の本格工事の開始のめどがたたず、大幅に遅れそうです。原因は、大井川の地下のトンネル掘削工事が、水資源に悪影響を与えると懸念する静岡県の川勝平太知事が、河川法の占用許可を認めないからです。

▼知事は大井川流域住民の「命の水を守る」として、トンネル工事で失われる湧

る国の有識者会議で、トンネル掘削工事で減少する大井川の流量を導水路トンネルで戻せば、中下流域での河川流量は維持されること

すが、これは年間流量の変動幅の1%未満で微々たる量に過ぎません。知事の一言が、科学的な議論を阻んで、国家的な損失を拡大するおそれが出ています。

▼思い起こせば、小池百合子東京都知事が誕生したの

ように報道されました。

▼「科学的にも法的にも安全」にもかかわらず、行われた追加工事や、移転延期による業者への補償金などに本来必要なかった都民の資産の数億億円が費やされました。

▼大井川の水循環の科学的資料を無視して、リニア工事が遅ればどれほどの損失になるか分かりません。リニアの実用化はわが国の産業全体にとっても成長の種です。温暖化ガスを大量に出す飛行機よりもリニアの方が環境に優しいだけに速やかに完成させてほしいものです。

この放送利権を守るために、つい最近まで「波取り記者」と呼ばれる電波・放送利権確保のための接待窓口の記者がいた。つまり、総務省の中をうろろろとして暇な職員と世間話をし、接待する窓口だ。大きな電波利権が存在する限り、接待問題の根を断つことはできない。電波利権を廃止するためには電波オークションを導入すべきである。

った。総務省の接待問題の根の深さを示している。平成十年に露見した旧大蔵省接待汚職事件では、すべての職員を対象に調査が行われた。これをきつかけに翌年国家公務員倫理法が制定され、それ以降、旧大蔵省で接待の窓口としてロビー活動をしていた「MOF (大蔵省の英語の略) 担」と呼ばれた人々もいなくなつた。当初の総務省の接待調査は、東北新社関係のみを対象に行われたが、すべての総務省職員を対象に、接待を受けていないかの調査を行うべきである。

ビなどの地上波放送を行うには免許が必要である。全世界的に、放送に利用できる電波は限られている。しかも地形変化に富む日本では多くの周波数が使われている。従って、新規に地上波放送局の免許を得ることとは不可能な状態だ。要するに新規参入がなく、大きな既得権益化している。

しかも、その電波利用料が格安だ。キー局である日本放送やTBS、フジテレビ、テレビ朝日、テレビ東京などですら年間利用料は令和元年で六億円余りではない。地方局に至っては二〜四百万円という局も少なくない。一方で、携帯電話会社の利用料は、NTTが約千八百四十億円、ソフトバンクが約千五百億円、KDDIが約千億円だ。テレビ局は少額の利用料で数百億円の利益を得ているのである。

先進各国は、言論の多様性を保障するために新聞社がテレビ局の株式を保有することを禁じている。マスメディア集中排除原則と言われ、メディア事業に参画しやすくしているが、わが国ではまったく逆の様相を呈している。

<p>LIXIL FC マドリエ Everyday I must challenge.</p> <p>マドリエ佐賀中央 増田 慎也</p> <p>有限会社 大和アルミトヨー住器</p> <p>〒849-0917 佐賀市高木瀬町長瀬1975-1 TEL:0952-37-3091 FAX:0952-37-3092 携帯番号:070-6597-0596 E-mail:daiwa-m@po3.bunbun.ne.jp URL:http://www.lixil-madrier.jp/5000373/</p>	<p>～共に喜べる日々のために～ 『有機質肥料・ぼかし等々』</p> <p>株式会社 山本商店</p> <p>福岡県うきは市吉井町宮田432-1 ☎0943-75-5658</p> <p>山本商店 肥料 検索</p>	<p>屋根・ブロック工事 建材用品販売</p> <p>有限会社 松岡商店</p> <p>佐賀県多久市北多久町大字多久原352 TEL・FAX (0952) 76-3407</p>
<p>リンパケア サロン embellie アンベリー</p> <p>女性専用完全個室 完全予約制</p> <p>営業時間 10:00～21:00 TEL 080-8579-7265</p>	<p>有田焼窯元 (有) 梶貞製陶所</p> <p>〒844-0022 佐賀県西松浦郡有田町黒牟田丙3483 TEL(0955)42-3532</p>	<p>居酒屋 やすべえ</p> <p>ア・ビーフライ</p> <p>インテリア 家具販売</p> <p>伊万里町甲206竹下ビル1F TEL 0955-22-6578</p>

〈天録時評〉

校則問題の本質は家庭の教育力

生活指導の責任を学校から家庭へ

髪の染色の禁止やスカート丈の長さやソックスの色の規定など、いわゆるブラック校則を見直す動きがある。見直しも必要だが、細かな校則ができるのは、本来家庭で為すべき躰を、教育を行うべき学校に丸投げしている親が増えているからだ。保護者の躰や責任を明確にする議論をしなければ、校則問題は解決しない。

安全安心を確保

茶髪を黒く染めるよう繰り返し指導され、精神的苦痛を受けたことが原因で不登校になったとして、大阪府立高校に通っていた女子高生が平成二十九年十一月に大阪府を相手に損害賠償を求めていた。この訴訟の判決が先月十六日に大阪地方裁判所で行われ、大阪地裁は「髪の染色や脱色を禁止した校則は学校の裁量の範囲内で頭髮指導も違法とは言えない」と、大阪府や

府立高校の主張に沿った判決を下した。

この判決を受けて、教育問題に詳しい一部の専門家からは「校則によって学校の治安を守ることと重点を置いた判決で、生徒にとっては厳しい判決」「髪の染色を禁止することが本当に合理的なのか考え直す必要がある」などの声が上がっている。さらには、校則について「当事者である生徒の声を聞くという基本的なことが必要だ」と指摘している。

「ブラック校則」の例

- ・ 下着の色指定 (白など)
- ・ 女子のポニーテール禁止
- ・ ツーブロック禁止
- ・ 部活動の強要
- ・ 授業中のくしゃみは3回まで
- ・ 夏休みに髪を切る場合は先生の許可が必要
- ・ 男女が2m以上近づいてはならない
- ・ 試験期間中はマフラーの持ち込みを禁止

しかし、こうした専門家の主張は、校則について子供の権利を侵害するものという一面的な見方でしか捉えていない。学校も、できるだけ校則は少なくして生徒が自主的に学校生活をつくり、学習に取り組めれば良いと考えている。

ところが、個性的に育てるということを子供を自由気ままにさせることだと錯覚した親によって育てられた子供は、規則を守ることが苦手で、わがままで、自分を押し殺して抑制することができない。そうした中で校則を緩めると、学校は無法地帯に陥って、教育という目的が果たせなくなる。

校長や教員は、生徒が学校で楽しく安全に生活し、勉学に励むことができるように、学校を安全な生活環境に維持しなくてはならない。自由を「自分の思いのままに行動できること」とは違え、時と場合を考えずに好き勝手な行動をとり、他の生徒に迷惑を掛ける生徒が少なからず存在する以上、頭髪や服装や持ち物などで争いが起きないように、一定の校則を決めておく必要があるという学校の実情を理解すべきである。

生活指導は親の責務

学校は集団生活の場であり、一定の秩序や生活の規範が必要で、そのために登下校から学校生活の細部にわたるまで、校則が決められている。以前は、安全に登校させたり、先生の話をしっかり聞くようにしつたり、学校に不必要な物を持参しないようにするのは親の責任であった。ところが、最近では子供の躰を諦めて、学校に依存する親が増えている。

わが国の学校では、服装や髪形など身だしなみについで校則があるのが普通だが、外国では校則のない学校が多い。例えば、ドイツの学校では膝のあたりがビリビリに破かれたジーンズや胸元が大きく開いたデザインを着て登校する生徒、パーマはもろろん、毛染めからピアスをしてくるといわれている。

一方、ドイツでは身だしなみや生活指導は家庭の役割で、学校の役割は勉強の面倒を見ることと役割分担がはっきりしているから可能なのだ。例えば、服装や髪形のこと、生徒の間同士でトラブルが起こっても、学校は親を呼び出して注意し、親に対応を求めただけだ。成績が悪いのも本人の責任であり、他人に迷惑をかければ、厳しい罰則が与えられるだけだ。

自律心が不可欠

一方で、わが国では、罰則の適用をできるだけしないで指導しようとする。かつては教員の権威や信頼が高く、注意すれば一定の効果があつたが、今では生徒は従順ではない。そのため校則を強化し、管理を厳しくせざるを得なくなっている。

わが国でも、教員と生徒の十分な話し合いを経て校則を決めている学校や、生徒の自主性や自律心に任せて校則をほとんど設けていないという学校がある。例えば、東京都の世田谷区立桜丘中学校では、校則や定期テスト、チャイムを廃止し、服装や髪形は自由で遅刻しても教員に叱られることはない。しかし、「校則なし」はすべての行動において、自己責任が伴うことを忘れてはならない。授業中にスマホゲームを

しているも叱られない。定期テストがない代わりに單元ごとのテストがあるが、成績が悪いのも自己責任である。生徒間のいざこざやいじめが発生すれば、校則ではなく社会ルールによって対応しているだけだ。

従って、桜丘中学校では窓ガラスを割ったら、それがわざと行う「故意」だけでなく不注意でやってしまった「過失」であろうと必ず弁償しなければならぬ。校則がない以上、自分の行いに對して責任を取らせないと秩序は保たれない。一方で、校則なしは教員にとっても高い指導能力が求められる。むしろ、生徒に分かりやすい形で基本的な社会のルールなどを示す校則は有用であり、規範意識などの涵養にも役立つ。

校則がブラック化したのは、学校が管理のために押し付けたのではなく、自由を好き勝手に錯覚するなどの秩序を保つのが困難になったためだ。髪形や服装で生じる問題行動は、学校側の責任ではなく、生徒や保護者の責任であることを明確にするべきだ。校則を簡素にするには、生活面の指導や学校外の問題行動には保護者が責任を負うことを確認し、学校と保護者の役割分担が必要である。校則問題は、子供の躰の責任は親にあるという原則の確立こそが不可欠である。

<p>(有)光隆電設</p> <p>長崎県長崎市長浦町2695-2 095-886-3452</p>	<p>M's システム</p> <p>〒851-0301 長崎県長崎市深堀町</p>	<p>日本習字 秋桜支部</p> <p>長崎県長崎市長海戸根町1406-11 095-884-2992</p>	<p>ミキプルーン</p> <p>山田のり子</p> <p>長崎市琴海戸根町1280-5</p>	<p>喫茶洋菓子 山葡萄</p> <p>〒850-0870 長崎県趣屋町2-8 TEL 095-823-7190</p>	<p>鶴自動車</p> <p>佐賀県多久市南多久町長尾3333-1 電話 0952(76)3388</p>
<p>ポデーショップ道</p> <p>代表 村瀬 道生</p> <p>工場 〒859-6302 佐世保市吉井町福井691-1 TEL(0956)41-2011 FAX(0956)41-2013</p>	<p>新車・中古車販売 車検・点検・一般整備・钣金塗装</p> <p>村瀬自動車</p> <p>代表者 村瀬満州男</p> <p>工場 北松浦郡佐々町皆瀬1216 TEL(0956)63-2257 FAX(0956)62-6738</p>	<p>株式会社 佐々木冷菓</p> <p>代表取締役社長 佐々木 繁</p> <p>本社 〒857-0361 長崎県北松浦郡佐々町小浦免1572番地54 TEL 0956-40-1500・FAX 0956-40-1510 携帯：090-7581-6145 E-mail: shigeru-sasaki@sasaki-icenet.co.jp ホームページ: http://www.sasaki-icenet.co.jp/</p>	<p>OWNER'S オーナーズショップ ツカモト</p> <p>大牟田市大字手鎌355-2 TEL (0944) 57-0128 FAX (0944) 57-0131</p>	<p>閉籠農園</p>	

〈天録時評〉

国家の命運がかかる「グリーン成長戦略」

予算の拡大と基幹技術の流出防止対策を

米国やEUが、脱炭素、ゼロカーボン時代の主導権を握ろうとして、意欲的な予算や計画を打ち出している。また、環境に関する規制や基準の決定権を握るために先手を打つとしている。わが国も新たな戦略を打ち出したが、自動車産業をはじめとして、国家の命運に関わる大きな転換期であるにもかかわらず、危機感が乏しい。新たな産業創出のためにもっと積極的に、果敢な予算編成をし、早急に具体的な計画をまとめ、国民に理解と協力を呼び掛けるべきである。

大きな転換と危機

温室効果ガスの実質排出ゼロを目指して、先進各国は電気自動車への転換を急いでいる。わが国も菅総理が「二〇三五年までに新車販売で電動車一〇〇%を実現する」と表明した。これによって、二〇三五年からはガソリンエンジンとディーゼルエンジンの内燃機関のみによる車両は販売できなくなる。

現時点ではハイブリッド車は認められる方向だが、電気自動車が主流となるのは明らかで、これまでわが国の自動車メーカーが心血を注ぎ、世界の先頭を走ってきたエンジン技術は過去のものとなる。急速な電気自動車化と、自動運転の実用化で、自動車産業はまったく様変わりをし、わが国の経済や雇用に深刻な影響を与えかねない。

見劣りする基金

欧州連合（EU）は二〇一九年十二月に、循環型経済に移行するために資源の効率的な活用を目指す「欧州グリーンディール」を発表し、昨年一月にはこれを実現するための投資計画案を発表した。「欧州グリーンディール投資計画案」では、欧州の持続可能な発展のために官民合わせて一兆ユーロ（約百二十六兆円）の投資を目指している。

熾烈さを増す競争

政府は、二百四十兆円とされる企業の現預金を投資に呼び込むとしているが、そのための基金が二兆円では規模が小さいと言わざるを得ない。これまでも、わが国の企業経営者は、投資に消極的であった。この程

度の基金では、経営者が大胆な投資に踏み切るとは思えない。

今回のグリーン成長戦略は、わが国が経済大国として生き残り、豊かさを維持できるかどうかの国運がかかっている。来年六月にもまとめる政府全体の成長戦略に組み入れる予定というが、悠長に構え過ぎだ。また、二〇五〇年には現在の一・五倍の電力が必要になると明記しているにもかかわらず、原子力発電所の新設を明言しないようでは、単なる作文に終わってしまう懸念も大きい。

経済安保の強化を

わが国が開発した太陽光パネルは中国製品がわが国ばかりか世界を席巻し、電気自動車のリチウムイオン電池も中国が八割を生産している。基幹的な技術があつという間に中国に伝えられ、わが国の製品が市場から駆逐されてしまう事態が起こっている。国家の安全保障と同様に、経済の安全保障も重要だ。

バイデン大統領は「半導体、電池、医薬品、レア・アース調達網強化改編令」という大統領令に署名し、サプライチェーン（供給連鎖）の見直しを指示している。特に、非友好的な国や非友好的になり得る国などからの供給体制の見直しを掲げている。要するに中国に重要な部品の供給を依存せず、国内生産体制を構築しようというものだ。

スパイ防止法を

わが国は情報の保護にあまりに疎い。トレントロマイクロ社によると二〇一四年（二〇一八年にかけて）日本企業・組織の情報漏洩による被害総額は、四年連続で二億円以上の結果を発表している。標的になった組織は中央省庁をはじめとする行政機関、銀行などの金融機関、出版、印刷、放送などのあらゆる企業に及んでいる。問題は、外部から指摘されるまで情報の漏洩に気付かない所が多いことだ。セキユリティ対策にお金をかけないために、サイバー攻撃に気付かないまま情報漏洩している可能性がある企業が多いのである。

あらゆる国家がスパイ防止法などを制定し、自国の重要な機密や技術、特許などを必死で保護している。スパイ防止法に反対して、わが国だけにその防諜活動を認めない野党議員は中国などを利するだけの反日の国賊である。スパイ防止法の制定すらできないようでは、厳しい国際競争に勝ち残ることはできない。

〈天録時評〉

リチウムイオン電池

リサイクル技術の開発を急げ

ゴミ捨てなど誤った扱いで発火事故が多発

電気自動車の要であるリチウムイオン電池のリサイクル処理技術を確立しなければ、電気自動車はクリーンと言えない。リチウムイオン電池は多くの電子機器などに使われ、われわれの生活の利便性を高めているが、発火事故も増えている。貴重な資源の有効利用のためにも、リサイクル技術の確立が急務であり、わが国が取り組む研究開発の最優先課題の一つである。

課題多い電気自動車

電気自動車は温室効果ガス（以下、CO2）を排出せず、クリーンだと思われているが、現時点ではクリーンとは言えない。エネルギー源である電気は化石燃料を燃やした火力発電から得ていること、電池の処理に大量のエネルギーを必要とし、また有害物を排出するからだ。電気自動車は単に走行中にCO2を排出しないだけである。

リチウムイオン電池は、エネルギー密度が高いため、発火、爆発する危険性も高い。充電時に電圧が上昇する際に、正極および負極が極めて強い酸化あるいは還元状態に置かれ、他の低電圧の電池に比べて材料が不安定化しやすい。そのため、過電流遮断装置などの複数の安全機構を内蔵した電池パックとして販売されている。アルカリ電池などのように電池セル単体として販売されていない。



リサイクルマークの確認を

リチウムイオン電池は、「非純正品のパッケージ」を使用して「分解しようとして外部から衝撃を受けた」など、穴を開けた場合など。多くの場合は誤った使用方法が原因だが、通常の使用方法でも発火する可能性がある。利用には十分注意が必要だ。

また、プラスチックのリサイクル工場でも、発煙、発火事故が急増している。プラスチックの中に電池を入れたままゴミに出してし

まうと、リチウムイオン電池は磁石で除去することができず、衝撃などで発火する。発火すると周囲のプラスチックに燃え移り、消火も困難だ。また、ゴミ収集車や不燃ゴミ処理場においても発火事故の報告が増加している。

リチウムイオン電池にはコバルトやニッケル、銅などの金属が使われており、これらの採掘、製錬段階などで多くのCO2を排出する。こうした貴重な材料をリサイクルするための処理段階でも有害重金属の処理は簡単ではない。

「使用済みリチウムイオンバッテリーのリサイクル技術は、電気自動車の急速な普及に追いついていない」という調査報告が出されている。リサイクル業者からは、廃棄電池の量は二〇二〇年までに累計で百七十万トンだったが、中古品の再利用が行われたとしても、二〇三〇年には千五百万トンに達すると推定している。水に触れば発火するおそれがある廃棄電池が山積みになりかねない。

こうした場合、中古品の再利用が求められるが、まだ緒に就いたばかりだ。リチウムイオン電池の原料のリチウムやコバルトは埋蔵量や生産量が限られている。世界中の需要増で価格も高騰している。産業に不可欠な貴重なレアアースを確保するためにも、リサイクル事業は不可欠だ。わが国も研究開発に取り組むべきである。研究開発に取り組む企業への手厚い支援は言うまでもない。

技術開発へ投資を

こうした場合、中古品の再利用が求められるが、まだ緒に就いたばかりだ。

リチウムイオン電池の原料のリチウムやコバルトは埋蔵量や生産量が限られている。世界中の需要増で価格も高騰している。産業に不可欠な貴重なレアアースを確保するためにも、リサイクル事業は不可欠だ。わが国も研究開発に取り組むべきである。研究開発に取り組む企業への手厚い支援は言うまでもない。



ケーシンホーム株式会社

http://k-shinhome.jp e-mail : honsha@k-shinhome.jp



浄土宗 専念寺
〒399-8204
長野県安曇野市豊科高家6003
TEL 0263-72-4232

安曇野市指定有形文化財 専念寺銅像釈迦誕生仏

専念寺は浄土宗寺院で、室町時代の寛正年間（一四六〇～一四六六）の創建と伝えられている。誕生仏は仏教の開祖釈迦が誕生したときの姿、すなわち七歩歩んで右手で天を左手で地を指したという姿を表しており、毎年春の灌仏会（花祭り）には甘茶をひしゃくで注ぎかける行事が行われる。

この専念寺の誕生仏は室町時代中期の作で、腹部のふくらみと衣紋が特徴である。

・仏丈 一三・六cm
・金銅造



〈天録時評〉

漢字の使用制限は国語と文化を破壊

「碍」の字を直ちに常用漢字へ追加を

東京パラリンピックの開催をきっかけに、障害者の「碍」の字を常用漢字表に追加することが文化庁で検討されていたが、社会で頻繁に使われていないという理由で追加が見送られた。しかし、これでは国民はほとんど正しい漢字を忘れてしまい、漢字による豊かな表現力を衰退させてしまう。漢字を廃止する方向を根底に持つ戦後の国語政策を改め、抜本的に漢字制限を見直すべきである。

本来は「碍」の字

東京パラリンピックの開催をきっかけに、障害者の「碍」の字を常用漢字表に追加することが文化庁で検討されていたが、社会で頻繁に使われていないという理由で追加が見送られた。しかし、これでは国民はほとんど正しい漢字を忘れてしまい、漢字による豊かな表現力を衰退させてしまう。漢字を廃止する方向を根底に持つ戦後の国語政策を改め、抜本的に漢字制限を見直すべきである。

で、衆院文部科学、参院文教科学両委員会では、東京五輪・パラリンピック大会の開催を控え、「碍」の字の常用漢字への追加の可否を検討するよう、政府に求めた。

これを受けて、常用漢字への「碍」の字の追加を検討してきた文化審議会国語分科会の国語課題小委員会は、先月二十六日に「直ち

に追加することはしない」と追加を見送る方針を固めた。理由は、「追加が必要なものには社会で頻繁に使われていない」ということである。

しかし、「頻繁に使われていない」という理由は、「碍」の字を常用漢字に追加しない理由として相応しくない。国民は通常、「常用漢字表」に記載されている漢字を使って文章の作成を行わざるを得ない。「常用漢字表」に記載していない「碍」の字が使われないのは当たり前であり、「常用漢字表」に記載していれば、学校でも習うし、日頃から使っていたはずである。

また、「常用漢字表」の前身である「当用漢字表」が制定される前は、障害者の「害」の字は「碍」と書いていた。しかし、戦後の国語政策により「当用漢字表」が定められ、「碍」の字は表外漢字になった。そして、当用漢字表の使用上の注意事項として「この表

交ぜ書きが蔓延

近年、障害の「害」の字を使わず「障がい」と交ぜ書き表記をするメディア、自治体が増えている。例えば、徳島県や三重県では、人権尊重や障害福祉に対する県民理解の一層の促進を図るため、県が作成する公文書、広報紙やパンフレット、ホームページ、会議資料等で「障害」を「障がい」と「ひらがな表記」に

取り組むとしている。理由は、「害」の字はイメージが悪く、障害を持つ人を差別する、人権を損ねることにつながるというものである。「害」とは、ものを「傷つける」という意味があり、他に対して危害を与えることを指す。だから「害」を平仮名で表記し、障害を持つ人の人権を尊重しようというのである。

一方、「碍」という字は「遮る」「差し支える」という意味を持った漢字であり、何か事を行うときに、差し支えてしまうことを指す。本来の「碍」の字を使用していたら「人権を損ねている」という考え方にはならない。障害者を「障がい者」と表記する交ぜ書きを蔓延させないためにも、「碍」の字を常用漢字に追加すべきだ。

また、公共機関が交ぜ書き表記を推進すれば、国民は正しい漢字表記に触れる機会が無くなり、漢字を使わなくなってしまう。漢字を使わなければ、漢字自体が廃れてしまう。さらには豊かな表現力を失い、日本語の衰退につながってしまう。そうならないためにも交ぜ書き表記はやめ、正しく「碍」の字を使用すべきである。

漢字制限の見直しを

新聞や、テレビのテロップなどで「あつ旋」「ら

致」などの交ぜ書きを目にするところがある。これは「常用漢字表」で漢字使用が制限されてきていることに由来している。最近では「本来の意味が伝わらず、漢字文化が失われる」「交ぜ書きは見苦しい」などの意見が国民から寄せられたこともあり、「幹旋」「拉致」などと正しく漢字で表記されるようになってきたが、依然として表外の漢字は代字で表記されたり、平仮名表記されることが多い。交ぜ書きは、日本語の美しさや豊かな表現を破壊してしまふことだ。また、本来の表記を知らない多くの日本人を生み出してしまふことにあり、多くの文芸作品を読むことから国民を遠ざけてしまふ。

交ぜ書きによる表記しか見たことがない人は、当然のことながら本来の表記を知らない。漢字の使用を制限するという国語政策は、わが国の文化を破壊する行為だ。本来の表記を伏せてまで、あえて交ぜ書きを行うような行為は、国民の国語に対する理解を妨げる愚かな政策であることは明らかである。政府は、日本の漢字文化、そして日本語を守るために、「碍」の字を常用漢字に追加するだけでなく、漢字の使用制限を原則廃止するなど、大胆な国語政策を打ち出すべきである。

1956年に国語審議会が報告した書き換え例

- ・暗誦→暗唱
- ・慰藉料→慰謝料
- ・衣裳→衣装
- ・叡智→英知
- ・掩護→援護
- ・格闘→格闘
- ・肝腎→肝心
- ・訣別→決別
- ・交叉→交差
- ・扣除→控除
- ・弘報→広報
- ・雇傭→雇用
- ・屍体→死体
- ・終熄→終息
- ・抒情→叙情
- ・試煉→試練
- ・浸蝕→浸食
- ・訊問→尋問
- ・戦歿→戦没
- ・綜合→総合
- ・沮止→阻止
- ・煖房→暖房
- ・智慧→知恵
- ・註釈→注釈
- ・手帖→手帳
- ・破毀→破棄
- ・曝露→暴露
- ・拔萃→抜粋
- ・叛乱→反乱
- ・防禦→防衛
- ・庖丁→包丁
- ・摸索→模索
- ・熔接→溶接
- ・慾→欲
- ・諒解→了解
- ・聯合→連合

NTC
株式会社 ナカトレーディング
代表取締役 中野 晶助

宅建取引業免許 東京都知事(3)第90895号
JUCO
不動産投資コンサルティング
株式会社 JUCO
会長 重黒木講二
Koji Jukurogi
社長 重黒木天道
〒110-0012
東京都台東区竜泉3-33-1
TEL: 03-5779-8788
FAX: 03-5779-8789

ローソン
泉南信達牧野店
(有)ワイエスケアー
〒590-0522
大阪府泉南市信達牧野588-1
TEL: (072)482-3573

株式会社 **幸栄住建**
宅地建物取引主任者
代表取締役 小川幸太郎
〒452-0941
愛知県清須市西市場4-10-3
TEL 052-982-8139 FAX 052-982-8164
携帯 080-6913-8139

有限会社 **エステート・ナカモト**
取締役 中本 正雄
〒731-0144
広島市安佐南区高取北1丁目8-13
TEL (082) 878-8461
FAX (082) 878-8461

あなたの住まいを見つけます
(株)吉川不動産
東京都東村山市秋津町5-12-5
Tel.042-391-1111
E-mail:info@yoshikawa-re.co.jp

(有)コーケン
化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体
健康食品販売
コラーゲン
大阪府大阪市

日本再生のために、自虐史観から解放され、誇れるわが国の歴史を見つめ直す為の一冊。
『明治維新』
とは何だったのか？
歴史作家 鈴木 旭著
長岡美智子
山形県西置賜郡飯豊町大字中824
TEL・FAX (0238) 74-2411

長岡工業
長岡美智子
山形県西置賜郡飯豊町大字中824
TEL・FAX (0238) 74-2411

憲法の真実と専守防衛の虚構
明日の日本の安全と繁栄のためになすべきことは？
山本 和敏 著
出版局 TEL.050-3532-5149
FAX.083-922-3167
http://www.nipponjijihyoron.co.jp
ホームページからも申し込みできます。
◆定価 400円(税別)

日本の肖像 29 高杉 晋作 (下)



藩主の命に背いて隠遁するも、藩の危機に登場し討幕を実現

歴史家 鈴木 旭

御し難く、へそ曲がりに見える高杉晋作。神経質で、すぐ噛みつく印象を与える男。藩主の思いやりを袖に振って「帰れ」という藩命に背いて、西行法師にかこつけ「西へ行く人を慕いて東行く。我が心をば神や知るらん」と惚ける。しかし、この男ほど頼りになる男はおらず、混乱する藩をまとめ、藩の危機を救い、奇兵隊を創設し、討幕実現に大きな足跡を残した。

僧形となり隠遁

文久二年(一八六二)十一月、朝廷から「安政五年以来罪を国事に得たる者を許し、死者の罪名を削るべし」という勅旨が下されたので、幕府が吉田松陰ら殉難者の罪を免ずるといって大赦令を発した。

高杉晋作は、久坂玄瑞、伊藤俊輔ら旧松下村塾生と共に年明け早々、刑死者が埋葬されている小塚原に赴き、師松陰の遺骨を掘り上げ、新棺に納めた後、世田谷若林村の大夫山(今の松陰神社)に改葬。改めて師松陰の憂国の志を思い起こし、墓前に「討幕維新」を誓った。

ところが、その後、晋作は有名な事件を起こす。世子毛利定広が晋作の身を案じ、京都に呼び寄せて学習院御用掛を命ずるが、一向に動かない。しびれを切らした世子が周布政之助を遣わして問い詰めるや、持論とする「防長割拠論」を繰り返すばかり。

政之助が「貴公の論はまだ早い」と言えば、晋作は「時機が来るのは何年くらい後のことか」と問う。政之助が「まあ十年だろう」と答えるや、晋作は「じゃあ、それまで隠遁して待ちましよう」となった。

晋作は、十年間の賜暇願を出した。すると、常識ではあり得ないことだが、藩は即座に承認する。晋作も晋作だが、藩も藩である。晋作は、鬻を切つて僧形となった。名も西行法師に倣って「東行」と改めた。そして萩に帰るのだが、

晋作の常識を超えた発想に期待を寄せ、藩の命運を委ねたのであった。

獄中で募る思い

文久三年は忙しい。うっかり山籠もりもできない。下関の防衛を任された晋作は六月、下関へ急行。国学者でもある廻船問屋白石正一郎を訪ねた。正一郎五十二歳、晋作二十五歳。正一郎は一目で晋作の人となり

を飲み込み、全面的な支援を約束した。身分を選ばず、もっぱら力量を貴ぶ堅固な隊を作りたいという晋作の思いを語るや、農民、町人、陪臣が次々に入隊し、六、七十人になった。文久三年暮れには三百人、そして、六百人に膨れ上がった。白石家では手狭となり、すぐ阿弥陀寺に屯所を移転した。

ようやく、奇兵隊も体になした頃、今度は八月十八日、京都で大事件が発生した。長州主導で進んでいた朝廷工作が頓挫。会津、薩摩の謀略で、長州の堺町門警護を免ぜられ、入京までも禁止になった。

さらに三条実美以下尊攘派の公卿七人も冠位剥奪の上、京都追放となり、長州へ下ることになった。これを聞いた長州藩内は議論が沸騰点に達する。当然の如く七卿と藩主父子の冤罪を晴らすため、上京すべきだということになった。

来島又兵衛と久坂玄瑞が主唱者となり、世子定広のお供をする有志を募ったところ六百余人も集まった。十月には三田尻軍港に集結して待機したが、周布政之助、桂小五郎、高杉晋作が賛成しなかった。

(下手に動けば取り返しつかないことになる) 藩主の命で二度、三度と晋作は、来島又兵衛と直談判に及んだが合意に至らない。失敗の報告もできず、晋作は脱藩し、上京して確かな情報を探索して来るから出撃を待てと頼み、晋作は上京した。

大した働きもできず、虚しく帰藩。復命を怠り、脱藩した罪で野山獄に収監される。松陰と同じ房に収容されたのも何かの縁、松陰の教えを何度も何度も復唱、転写して熟考を重ねた。生きる希望を与えてくれる言葉は師匠が残してくれた教え以外になかったからだ。

ある時、そこへ酒に酔った周布政之助が禁を破って乱入した。抜き身の刀を振り回して叫んだらしい。「晋作、これから誰が藩を守っていくのか。首を出せ、斬つてやる」晋作を案じて、囑望しての振舞だった。晋作は政之助の胸の内を思うと唯々涙して心中深く陳謝した。

一切受け付けず、取り付く島がなかった。そして、文久三年(一八六三)になって京都からの撤退期日を七月十八日と宣告された。退去しないわけにはいかない。二千の兵では、七万の幕府軍と戦えない。

進退に窮した長州は、前後の見境もなく、蛤御門で会津、薩摩の兵と激突。だが惨敗を喫した。来島又兵衛戦死、久坂玄瑞戦死、入江九一戦死、寺島忠三郎戦死。しかも、宮門に向けて砲撃した罪で「朝敵」となってしまう。

これにより、幕府に長州征伐の口実を与えてしまった。長州藩は断崖絶壁に立たされてしまうのである。しかも、伝え聞くところでは、イギリス、フランス、アメリカ、オランダ四カ国連合艦隊が馬関(下関)に

来襲するという。背腹に敵を迎えては勝てる望みはない。京都からの敗残兵すら帰藩していないのに対応できるはずがない。しかし、この時、たった一つ、長州の空に微かに希望の星が輝いていた。野山獄に無傷のまま、収監された暴れ馬が残されていた。出番が回つて来た。馬面の男。動けば雷電の如く、発すれば風の如し、高杉晋作である。神佛は晋作を必要とする出番が来るまで野山獄に匿っていたのではないだろうか。

残された暴れ馬

京都。朝議は長州の嘆願

フェザーズ ゴッファ
Fether's GoFFA
西原 正博
〒530-0015
大阪市北区中崎西2-4-36
TEL 06-6375-8667

伊藤石材店
伊藤 信一
長野県小県郡長和町大門2622-2
自宅 TEL (0268) 68-2156
FAX (0268) 68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

(株)アイル
志木市本町5-24-21 エスエムビル4F
080-9043-5954

ス・ガ・ヤ
〒124-0006
東京都葛飾区堀切5丁目7番1-103号
TEL (03) 3601-0647
FAX (03) 3690-1917

三宅水道工業 有限会社
給排水 ● 衛生設備
公共下水道 ● 浄化槽工事
〒728-0021 広島県三次市三次町1793-6
TEL (0824) 62-2740

日本会議
経済人同志会
副会長
宇都宮 秀仁

『湧泉』第9号「子育て四訓」
「子育て四訓」を題材に、子育てや家族の絆について考えてみてはいかがでしょう。
定価 300円
電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

総合建築業
本間工務店
〒592-8334
大阪府堺市西区浜寺石津町中一丁1-33

みかん
山口県周防大島町

YouTube
「太平塾チャンネル」
「太平塾英語」
「太平塾公務員試験」
「太平塾ニュース」
太平塾塾長
弁護士 産業医 専門学校校長
籾本 恭明
https://taiheijuku.webnode.jp/

ものづくり
小林
小林 信夫
〒444-0124
額田郡幸田町深溝時近10番地
☎ 0564-62-2016